

## **Diferenciación territorial de los municipios más pobres de El Salvador desde el enfoque del desarrollo local o territorial.**

Debido a la naturaleza de los mapas de pobreza, de no incluir un diagnóstico territorial exhaustivo, sino que únicamente presentan la distribución y localización de la población en situación de pobreza, se podría conducir a varios problemas. En primer lugar, el impacto de las políticas públicas, dirigidas a reducir la pobreza o a promover el desarrollo, podría verse limitado. En segundo lugar, si no se posee un conocimiento sobre las condiciones de los territorios pobres la inversión pública por parte del gobierno podría no estarse dirigiendo hacia aquellos factores que pueden tener un efecto multiplicador para el promover el desarrollo dentro del territorio y en tercer lugar, que al desarrollar políticas públicas sin contar con un análisis de las condiciones de los territorios, puede conducir a que las heterogeneidades territoriales se mantengan o incluso se profundicen. De ahí que sea realizó la presente investigación con el objetivo de brindar los primeros esbozos de una metodología que permita analizar territorios catalogados como pobres desde una perspectiva territorial, teniendo a la base el enfoque de desarrollo territorial o local. Para esto se realizó un análisis de los 100 municipios más pobres de El Salvador, utilizando estadísticas secundarias, que permitiera indicar como la falta de análisis sobre ciertos capitales territoriales podría afectar el impacto de las políticas públicas focalizadas para la erradicación de la pobreza.